
 
 
 

 

ATA DA 14ª (DÉCIMA QUARTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª (QUARTA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 
 
Aos vinte e quatro (24) dias do mês de maio, do ano de dois mil e vinte e um (2021), às 
dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, 
realizou-se a décima quarta (14ª) Sessão Ordinária da primeira (1ª) Sessão Legislativa, 
sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente Iná Maria Macêdo Osterno e 
secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João Batista Viana. Chegada a hora 
regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente autorizou o Senhor Primeiro 
Secretário a fazer a chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os 
seguintes Vereadores: Iná Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio 
Sampaio, Vice-Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Gildázio 
Sampaio Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco Robério Vasconcelos; José 
Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, Socorro Osterno Neves.  
Constatado quórum regimental, a Excelentíssima Senhora Presidente abriu a Sessão, 
invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. 
Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que proferisse a leitura da ata da 
Sessão anterior, que, após lida, feita a verificação de quórum e constatada a presença 
da maioria absoluta dos membros da Câmara, foi submetida pela Excelentíssima 
Senhora Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem discussão 
e assinada pela Excelentíssima Senhora Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. 
Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando quórum regimental 
para dar prosseguimento aos trabalhos iniciou o Pequeno Expediente, ordenando o 
Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, o Senhor 
Primeiro Secretário leu o Ofício nº 04265/2021 – SES – SSP, Processo nº 12533/2018-
3, de 12 de janeiro de 2021, oriundo do Tribunal de Contas do Ceará - TCE, 
comunicando a esta Casa a emissão de Parecer Prévio sobre as Contas de Governo 
do então Prefeito Municipal José Grijalma Rocha Silva referentes ao Exercício de 2014, 
protocolizado sob o nº 2.134/2021, em 05.05.2021; e, Parecer Prévio nº 0180/2020, 
emitido pelo TCE, Volume I, fls. 1/13, do processo nº 12533/2018-3, referente à 
Prestação de Contas de Governo da Prefeitura Municipal de Marco, Exercício 
Financeiro de 2014, de responsabilidade do então Prefeito Municipal José Grijalma 
Rocha Silva. Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente encaminhou o 
referido Parecer para a análise da Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de 
Contas, que, no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, o apreciaria, conforme 
determinado pelo Art. 170, § 1º, do Regimento Interno, bem como os Ofícios de nºs 042 
e 043/2021 de 20 de maio de 2021, oriundos do Senhor Secretário Municipal de Saúde, 
em resposta aos Requerimentos de nºs 027 e 029 de 07 de abril de 2021 ,de autoria 
dos Senhores Vereadores Iná Maria Macedo Osterno e José Erasmo Ramos Soares, 
Na sequência, o Senhor Secretário leu as seguintes proposições: PL nº 006/2021, de 
21 de maio de 2021, de autoria da Senhora Vereadora Presidente, Iná Maria Macêdo 
Osterno, que institui o Dia Municipal do Gari, protocolizado sob o nº 2.150/2021, em 
21.05.2021; Requerimento nº 037/2021, de 12 de maio de 2021, de autoria do Senhor 
Vereador Gildázio Menezes, requerendo do Poder Executivo a reforma do Centro de 



 
 
 

 

Educação Infantil Antônio Domingos da Silva, situado no Distrito de Mocambo, neste 
Município, protocolizado sob o nº 2.141/2021, em 20.05.2021; Requerimento nº 
038/2021, de 12 de maio de 2021, de autoria do Senhor Vereador Erasmo Soares, 
requerendo do Poder Executivo o reestabelecimento da rede de Iluminação Pública da 
Localidade de Cedó, neste Município de Marco–CE, protocolizado sob o nº 2.142/2021, 
em 20.05.2021; Requerimento nº 039/2021, de 12 de maio de 2021, também de autoria 
do Senhor Vereador  Erasmo Soares, requerendo do Poder Executivo que fossem 
convocados a assumirem seus referidos cargos os candidatos aprovados quando da 
investidura no Concurso Público realizado pela Prefeitura Municipal no ano de 2016, 
protocolizado sob o nº 2.143/2021, em 20.05.2021; Requerimento nº 040/2021, de 20 
de maio de 2021 de autoria da Senhora Vereadora  Socorro Osterno, requerendo do 
Poder Executivo a proibição de circulação nos bairros da Cidade de motocicletas com 
descarga livre ou silenciador de motor de explosão defeituoso, deficiente ou inoperante, 
protocolizado sob o nº 2.144/2021, em 20.05.2021; Requerimento nº 041/2021, de 20 
de maio de 2021, de autoria da Senhora Vereadora Presidente, Iná Osterno, 
requerendo do Poder Executivo a urbanização do espaço existente atrás do Centro 
Pastoral Mater Dei, no Centro de nossa Cidade, que se estende até o Bairro 
Coqueirinho, com a construção de um calçadão e a instalação de iluminação pública, 
protocolizado sob o nº 2.145/2021, em 20.05.2021; Requerimento nº 042/2021, de 20 
de maio de 2021, de autoria do Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, requerendo 
do Poder Executivo a recuperação da rede de Iluminação Pública que atende a 
Localidade de Pereiras, neste Município de Marco–CE protocolizado sob o nº 
2.146/2021, em 20.05.2021; e, Requerimento nº 043/2021, de 20 de maio de 2021, 
também de autoria do Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, requerendo do Poder 
Executivo a ampliação da rede de Iluminação Pública que atende a Localidade de Baixa 
do Meio, de forma a estendê-la até o trecho pavimentado onde fica localizada uma 
fábrica de propriedade do Senhor Galba, na BR 403, neste Município de Marco–CE, 
protocolizado sob o nº 2.147/2021, em 20.05.2021. Na Sequência, a Excelentíssima 
Senhora Presidente encaminhou o PL nº 006/2021, de sua autoria, para análise da 
Comissão de LJR, para emissão de Parecer em prazo regimental, e os Requerimentos 
de nºs 037, 038, 039, 040, 041, 042 e 043, a Ordem do Dia da Sessão. Em seguida, 
iniciou o Grande Expediente, convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras 
inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme determina o 
Art. 86, do RI: Vereador Edilson dos Santos Vasconcelos: Citando a passagem do 
Evangelho de São Mateus “Vós sois o sal da terra e a luz do mundo”, pediu aos demais 
Vereadores que refletissem acerca de suas atuações como parlamentares e do quanto 
a política estava desacreditada em nossa sociedade. Em seguida, falou da necessidade 
de o Distrito de Mocambo ser melhor assistido pelos Edis, onde lembrou que o Distrito 
contava com três Vereadores eleitos, principalmente quanto às necessidades do Posto 
de Saúde de Mocambo, que dava assistência a doze localidades vizinhas. O Vereador 
reclamou a necessidade da finalização da reforma do Posto de Saúde, iniciada no ano 
de 2020, cujos atendimentos vinham sendo realizados em uma residência na 
comunidade. Em aparte, o Vereador Erasmo Soares, enaltecendo a representatividade 
do Distrito na Câmara Municipal, disse que poderia ser construído no Distrito um 
hospital, dada a necessidade. O Vereador, então, sugeriu que os Vereadores se 
dirigissem ao Senhor Prefeito Municipal ou ao Senhor Secretário de Saúde, a fim de 



 
 
 

 

pedir agilidade quanto à finalização da reforma do Posto de Saúde. O Vereador Robério 
Vasconcelos, em aparte, informou ter tido conhecimento de que por volta do mês de 
junho a reforma estaria finalizada. O Vereador Rusemberg Guimarães, então, em 
aparte, sugeriu à Presidência que oficiasse a Prefeitura Municipal a fim de que fosse 
dada a atenção devida à necessidade. Em seguida, disse não ter detectado no sítio 
eletrônico do Tribunal de Contas do Estado qualquer informação acerca da reforma do 
referido Posto de Saúde. Finalizando seu discurso, o Vereador Edilson Vasconcelos, 
agradeceu aos Vereadores os apartes, aproveitando a oportunidade lamentou que 
ainda houvesse atos de politicagem no atendimento à população nas unidades de 
saúde no Município. Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a 
Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a ler os Requerimentos de nºs 
037 a 043/2021. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à 
discussão do Plenário as referidas matérias, tendo havido a seguinte discussão: 
Requerimento nº 037/2021: Vereador Erasmo Soares: Confirmou a necessidade da 
reforma da Creche de Mocambo, dado o longo tempo desde sua construção. A 
Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, passando a palavra para o Senhor Vice-
Presidente, nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, parabenizou o Vereador Gildázio 
Menezes pela iniciativa, dada a necessidade da creche para Mocambo e localidades 
vizinhas. Vereador João Batista Viana: Dizendo da importância de a creche ter 
melhores condições de abrigar os alunos de Mocambo, solicitou do Vereador autor do 
Requerimento que continuasse a trazer à Câmara Municipal as necessidades daquela 
comunidade. Requerimento n° 039/2021: Vereador Erasmo Soares: Explicou que 
cabia à atual Administração Pública cumprir as determinações do Edital referente ao 
Concurso Público realizado em marco no ano de 2016, assim devendo manifestar 
interesse na investidura do pessoal aprovado, onde lembrou que o prazo de validade 
para a convocação expiraria em breve. Vereador Edilson Vasconcelos: Disse da 
necessidade de que os aprovados no Concurso Público fossem convocados, já que 
estava prestes a findar o prazo de chamada, o que poderia levar os aprovados a 
procurarem por seus direitos junto à Justiça. Vereador João Batista Viana: Disse que 
dado o grande senso de responsabilidade do Senhor Prefeito Municipal, a Prefeitura 
Municipal cumpria as exigências quanto ao percentual a ser gasto com folhas de 
pagamento dos servidores e disse entender que caberia ao Ministério Público 
determinar, caso houvesse denúncia, a chamada dos aprovados. Vereador 
Rusemberg Guimarães: Lembrou que o Senhor Prefeito Municipal havia enviado à 
Câmara Municipal o Projeto de Lei nº 009/2021, pedindo autorização da Casa 
Legislativa para a contratação de pessoal pelo prazo de quatro anos, com prorrogação 
de igual período, onde afirmou que os contratados estariam somente ocupando vagas 
de pessoas que havia sido aprovados no Concurso Público e ainda não haviam sido 
convocadas. Vereador Alencar Neto: Informou ter sido indagado por cidadãos que 
passaram no Concurso Público acerca das possibilidades de os mesmos serem 
chamados a assumir as vagas, onde sugeriu que a Câmara Municipal convocasse o 
Senhor Secretário de Administração para dar as devidas informações aos Edis em 
Plenário. Requerimento nº 040/2021: Vereador Erasmo Soares: Disse da 
necessidade de a Administração Municipal, ao determinar que a Guarda Municipal 
realizasse a apreensão das motocicletas, determinasse, ainda, que fossem tomadas as 
medidas administrativas e penais cabíveis. Vereadora Socorro Osterno: Disse ter 



 
 
 

 

dado a iniciativa de apresentar o Requerimento após ser procurada por um pai de uma 
criança que vinha apresentando problemas de saúde por conta do barulho emitido pelas 
motocicletas com descargas defeituosas ou inoperantes em nossa Cidade. Vereador 
Rusemberg Guimarães: Sugeriu que fosse feita pelos guardas municipais um trabalho 
de apreensão dos veículos, como forma de resolver a situação. Vereador João Batista 
Viana: Atentou para a importância de se conscientizarem as pessoas quanto à 
importância da educação no trânsito, lembrando que seria oportuno que a Lei que havia 
criado a Autarquia Municipal de Trânsito passasse a vigorar no Município. Vereador 
Edilson Vasconcelos: Apresentou a ideia de se conscientizar a população para o 
cumprimento das exigências de conduta no trânsito, o que poderia ser feito por meio 
das redes sociais. A Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno, passando a palavra para 
o Senhor Vice-Presidente, nos termos do Art. 22, § 2º, do RI, disse da necessidade de 
se fazer um programa educativo quanto ao trânsito na Cidade antes de se tomarem 
medidas mais severas. Requerimento nº 043/2021: Vereador Alencar Neto: Informou 
que haviam sido adquiridas muitas lâmpadas LED a serem colocadas nas redes de 
iluminação pública ao longo do Município, em breve, devendo, o restante das 
luminárias, serem substituídas em breve, tanto na Sede com nas localidades, entre 
elas, Pereiras e Cedó. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu 
à deliberação do Plenário os Requerimentos de nºs 037 a 043/2021, em processo 
nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, os quais foram 
aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, 
a Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e ao 
público presente e aos Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os 
para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia trinta e um (31) de maio de 2021, em 
horário regimental. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, João Batista Viana (Primeiro Secretário), 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e pela 
Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em vinte e quatro (24) de maio 
de 2021.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente:  
João Batista Viana – Primeiro Secretário: 
 


